

Premios Cecilia Conde, segunda edición. Información sobre las personas premiadas

Personas premiadas

En esta segunda edición de los Premios Cecilia Conde, han correspondido a:

Montserrat Ruiz-Olivares García, Premio a la Mayor Implicación con el CPFCM.

Fisioterapeuta, fue secretaria general del Colegio e impulsora de iniciativas como el Plan de Igualdad de la Institución.

Forma parte del Observatorio de Acoso y Hostigamiento, colabora con diversas comisiones del CPFCM, del CGCFE y de otras entidades relacionadas con la Fisioterapia, y ha destacado por su trabajo constante para el reconocimiento y la estabilidad de la profesión utilizando el conocimiento sanitario y jurídico.

Laura Muelas Gómez, Premio a la Mejor Trayectoria Profesional de la Fisioterapia Madrileña.

Fisioterapeuta con 24 años de experiencia profesional, ha dedicado los últimos 17 años a atender a pacientes críticos, enfermos respiratorios y trasplantados pulmonares.

Compagina esta actividad con la docencia y también ha realizado estancias en centros de referencia internacional en Chile, Canadá, Ecuador y Bélgica, para complementar sus competencias y habilidades clínicas.

Como investigadora emergente, está cursando el doctorado en Cuidados en Salud, ha logrado diversos premios y ha participado como ponente invitada en congresos nacionales e internacionales como referente de la Fisioterapia Respiratoria en España.

Gustavo Plaza Manzano, Premio al Mejor Representante de la Fisioterapia Madrileña

Tras su diplomatura en Fisioterapia, se doctoró *cum laude* en Ciencias de la Salud, con premio extraordinario de doctorado. Ha orientado su carrera profesional a la investigación y la enseñanza, y tiene el premio a la Excelencia Docente, entre otros.

En el plano de la investigación, dirige un grupo sobre Fisioterapia Contemporánea y ha participado de manera individual y colectiva en diversos proyectos competitivos de cooperación internacional y de innovación docente. Ha dirigido 85 trabajos y tesis doctorales, ha participado en cerca de 70 congresos de carácter científico nacionales e internacionales; y publicado más de un centenar artículos científicos, además de ser socio fundador de la Sociedad Española de Fisioterapia y Dolor (SEFID).

Su experiencia clínica como fisioterapeuta se extiende más de 20 años, desarrollando la profesión en instituciones sanitarias privadas y públicas.

Pedro Guillén García, Premio al Mejor Embajador de la Fisioterapia Madrileña. Profesional sanitario no fisioterapeuta.

El doctor Guillén es uno de los mayores especialistas en Medicina y Traumatología deportiva a nivel internacional.

Se ha distinguido por una labor innovadora constante en la Medicina española e internacional, desde que en 1977 fue uno de los introductores de la artroscopia en España, lo que revolucionó el diagnóstico y tratamiento de las lesiones en las articulaciones, reduciendo de forma considerable la baja médica.

Ha realizado aportaciones muy importantes, desarrollando técnicas novedosas que han permitido agilizar las intervenciones y la recuperación de los pacientes y protagonizó la primera operación asistida con Google Glass.

Inauguró la Clínica CEMTRO en 1998, donde ha realizado más de 400 intervenciones, y que se ha convertido en un referente en el aparato locomotor.

Completa toda esta labor con una extensa actividad investigadora. Además, forma parte de las academias de Medicina, de Farmacia y la de Ciencias Veterinarias; es miembro honorario de diversas sociedades médicas en ocho países, doctor *honoris causa* por ocho universidades en España y el extranjero; y cuenta con una larga relación de premios y reconocimientos.

Óscar Álvarez López, Premio al Mejor Embajador de la Fisioterapia Madrileña. Profesional no sanitario.

Director general de Atención al Mayor y a la Dependencia de la Comunidad de Madrid, Óscar Álvarez López es doctor en Ciencias Sociales y de la Salud, licenciado en Antropología Social y Cultural, y diplomado en Enfermería, entre otras titulaciones.

Es funcionario de la escala de Gestión de Organismos Autónomos del Ministerio de la Presidencia y personal laboral fijo de la Comunidad de Madrid, donde ha desarrollado una larga trayectoria.

Dentro de su actividad docente, además de profesor, ha sido vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Pontificia de Salamanca.

Ángel Modrego Navarro, Premio Especial Cecilia Conde de Cooperación

Licenciado en Antropología Social y Cultural, diplomado en Fisioterapia y máster en Antropología de Orientación Pública, trabaja en el Servicio Madrileño de Salud y es profesor en la Universidad Complutense de Madrid y en la Nebrija.

Es miembro de START, equipo de respuesta médica en grandes catástrofes, que pertenece a la Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo. También forma parte del grupo de trabajo de rehabilitación y fisioterapia en hospitales de emergencia sanitaria liderado por la Organización Mundial de la Salud.

Su participación en el despliegue con el equipo START tras el terremoto de Turquía le hizo merecedor de la Cruz de la Orden de Isabel la Católica el año pasado. También ha sido condecorado con la Medalla al Orden del Mérito Civil en 2019.

Ha acumulado una larga experiencia en proyectos de cooperación internacional en América Latina y África.

Premios de Periodismo Cecilia Conde

El Jurado ha reconocido tres trabajos en los Premios de Periodismo Cecilia Conde 2024:

Marina Vila Menor, Premio de Periodismo Cecilia Conde 2024. Primer Premio.

Periodista y politóloga, se encarga desde hace seis años de la cobertura y presentación de la información sanitaria del Telediario territorial de Televisión Española en la Comunidad de Madrid.

Entre 2019 y 2021 fue una de las principales informadoras de la actualidad relacionada con la pandemia en la televisión pública estatal.

Su reportaje sobre "*Los fisioterapeutas en el hospital*", ha ayudado a visibilizar la labor de la profesión como figura clave para la recuperación de los pacientes.

El trabajo premiado recoge la actividad que se lleva a cabo en el Servicio de Rehabilitación del Hospital Puerta de Hierro. Este Departamento está formado por 30 fisioterapeutas que atienden a 700 pacientes cada día, y que intervienen en diferentes áreas, desde la recuperación de pacientes en UCI, rehabilitación cardíaca, asisten a mujeres que han pasado un cáncer de mama y a las que apoyan en la prehabilitación, en casos de trasplantes, suelo pélvico, etc., para ofrecer la mejor calidad de vida a las personas.

Marta González Novo, Premio de Periodismo Cecilia Conde 2024. Segundo Premio.

Dirige desde hace más de una década "*Hoy por hoy Madrid*", de la cadena Ser, programa líder de audiencia en la radio de la madrileña, en el que ofrece una cobertura constante a la información sobre Salud.

Como escritora, publicó hace pocos meses su primera novela, "*Una bañera de hojas secas*", con la que aborda el duro proceso que experimentan las mujeres supervivientes del maltrato.

Ahora suma el Premio de Periodismo Cecilia Conde a otros galardones, como dos Antenas de Plata. Además, Marta González Novo fue enviada especial para cubrir la catástrofe del *Prestige*, trabajo por el que la redacción de informativos de la Cadena SER recibió un Premio Ondas.

Mercedes Borja Gómez, Premio de Periodismo Cecilia Conde 2024. Mención de Honor

Periodista de prensa escrita con más de 20 años de experiencia en publicaciones de distintos ámbitos. En su etapa profesional más reciente se ha dedicado como periodista *freelance*, básicamente, a la información sobre salud y bienestar.

En la actualidad, trabaja en "*Capaces*", la sección que el periódico 20 Minutos dedica en exclusiva al ámbito de la discapacidad.

El Jurado del Premio ha reconocido su reportaje "*Así ayuda la fisioterapia a las personas con discapacidad*", en el que recoge las aportaciones de la profesión ante situaciones como parálisis cerebral, daño cerebral adquirido, enfermedades degenerativas, enfermedades raras y otras como el autismo o el síndrome de Down.

Colegiados de Honor

Dentro del mismo acto, se ha nombrado **colegiados de Honor** del CPFCM a dos fisioterapeutas fallecidos: **Ángel Basas** y a **Félix Matía**, "*dos compañeros que han sido, desde diferentes ángulos, una referencia para nuestra profesión*", ha afirmado la decana del Colegio, **Aurora Araújo**.

Ángel Basas García murió en un accidente de coche en Nueva Zelanda, junto a su hijo Carlos, también fisioterapeuta madrileño.

Durante más de dos décadas, Ángel Basas fue responsable de Fisioterapia de la Real Federación Española de Atletismo, además de miembro de la Comisión Científico Médica del Comité Olímpico

Español. Atendió a los principales atletas españoles a lo largo de ocho juegos olímpicos y de más de cien competiciones internacionales.

Basas fue cinco veces campeón de España de triple salto y también desarrolló una importante labor docente como profesor en diferentes universidades, formando a las nuevas generaciones de fisioterapeutas.

En cuanto a Félix Matía, que desarrolló gran parte de su trayectoria laboral como fisioterapeuta en el Hospital Universitario 12 de Octubre, formó parte de la Junta Gestora que impulsó en 1997 la creación del CPFCM. Aurora Araújo ha recordado que *"siempre se distinguió por su defensa de la Fisioterapia en momentos en los que era una disciplina naciente que aún tenía que justificarse. Hoy, gracias a Félix Matía, entre otras personas, es una profesión consolidada"*.